

Liebe Freundinnen und Freunde des Instituto São Francisco de Assís und alle, die es gerne werden wollen!

Direkt hinter den Mangrovenwäldern Nordostbrasiliens liegt Marcação, inmitten des Stammesgebietes der Potiguaras. 1987 war unser erster Kontakt zu den Menschen dort und seitdem ist die Freundschaft gewachsen, auch durch mehrere Besuche beiderseits.

Weil Bildung in Marcação sehr im Argen liegt, haben einige jungen Lehrerinnen eine Schule gegründet, das Instituto São Francisco de Assís.

Lange Jahre haben die SternsingerInnen einen großen Teil der Gehälter der Lehrerinnen finanziert. Es war unser großes Anliegen, dass die Kinder hier wissen, wie es den Kindern im Instituto in Marcação geht. Diese lebendige Brücke zwischen den Kulturen und den so unterschiedlichen Lebenssituationen bereichert immer noch die Menschen hier wie dort.

Wenn uns der Mut verlässt, tanken wir auf beim Gedanken an die sechs Lehrerinnen Marilene, Karla, Taíce, Nilda, Malena und Luciana, die mit so viel Begeisterung den Kindern eine gute Grundausbildung mit auf den Weg geben wollen. Und wenn die Lehrerinnen müde sind, tanken sie auf bei dem Gedanken, dass es da in Deutschland, in Reifferscheid, in Stolberg, in Kall und vielen anderen Orten Menschen gibt, die sich interessieren für diese Kinder des Institutos; denen sie nicht egal sind.



Gustavo steht hier stellvertretend für die 96 Kinder, die dieses Jahr das Instituto besuchen und bis zur 5. Klasse unterrichtet werden. Der "glückliche Tag der SchülerInnen" wird jedes Jahr gefeiert. Wie wichtig ist eine gute Ausbildung, das heißt, sicher Schreiben, Lesen und Rechnen zu können! Nur so ist es möglich, später eine gute Ausbildung zu machen. Nur so ist es möglich, einen Weg aus der Abhängigkeit zu finden, die viele der Eltern als TagelöhnerInnen kennen.

Nun ist die Förderung durch die Sternsinger zu Ende. Aber wir möchten nicht, dass die Türen des Institutos schließen müssen, dass

dieser tolle Ort engagierten Lernens verloren geht!

Dafür brauchen wir Euch, wir brauchen viele Menschen, die mit uns gehen. Sei es durch einen monatlichen Beitrag, eine Aktion, ein Fest oder wie auch immer. Bitte meldet Euch, wenn Ihr eine Möglichkeit seht!



Wir haben eine Whats-App Gruppe gegründet, darin können alle UnterstützerInnen mit den Lehrerinnen in Kontakt sein. So kann eine große Gemeinschaft entstehen, eine Gemeinschaft mit den SchülerInnen, den Lehrerinnen und allen Interessierten hier.

Für den Aktionskreis Eine Welt Reifferscheid e.V.

Marita Zaremba-Lenzen 🕻 02482 / 125184

marcacao fv@gmx.de

M. Zaremba-Lewsen